
申込集計表 集計日： 2025年01月30日

様式Ver.
様式ID
様式名

集計期間
回答数

回答 2.20代 3.30代 4.40代 5.50代 6.60代以上
回答数 8 38 34 39 28

回答
2.パート・アル
バイト

3.自営業 4.学生
5.無職（家事従
事者含む）

6.その他

回答数 30 6 4 41 5

回答 2.大久伝町 3.沓掛町 4.栄町 5.新栄町 6.新田町 7.前後町 8.西川町 9.二村台 10.間米町 11.三崎町 12.その他
回答数 2 14 24 22 19 18 3 19 1 12 1

問4.豊明市のどこに”にぎわい”のある風景が生まれるとまちに活気がついたと感じますか。（複数選択可）

回答 2.前後駅周辺 3.豊明駅周辺 4.市役所周辺
5.藤田医科大
学周辺

6.三崎水辺公
園周辺

7.カラット周辺 8.その他

回答数 114 29 59 14 41 32 12

回答 2.週3回以上 3.週1、2回 4.月1、2回
5.2～3か月に1
回

6.年に数回 7.全くない

回答数 34 64 23 5 2 2

問6.【子育て世帯の暮らし】豊明市がさらに便利になることに繋がると思う「まちの機能」を選択してください。（複数選択可）

回答
2.緑が多く公園
がある

3.割引券が用
意されている駐
車場がある

4.車でなくても
行きたい場所に
行くことができ
る

5.街灯や防犯カ
メラが整備され
ている

6.オムツ交換や
授乳、調乳がで
きる箇所がある

7.道路等が整
備されあり歩き
やすい

8.子育ての情報
交換や相談が
できる場所があ
る

9.保育園等や
一時預かりがあ
る

10.病院が充実
している

11.プレーパーク
などあそべる場
所がある

12.働く場所が
ある

13.子どもに通
わせたい魅力
的な学校がある

14.わからない 15.その他

回答数 64 8 58 61 29 51 23 45 30 68 29 43 0 13

問7.【年配者の暮らし】豊明市がさらに便利になることに繋がると思う「まちの機能」を選択してください。（複数選択可）

回答

2.生活必需品を
身近に購入でき
る環境が整って
いる

3.バリアフリー
化がされている

4.病院が充実し
ている

5.趣味を楽しめ
る環境がある

6.憩いの場所
（コミュニティ）
がある

7.街灯や防犯カ
メラが整備され
ている

8.緑が多く公園
がある

9.道路等が整
備され歩きやす
い

10.働く場所が
ある

11.わからない 12.その他

回答数 96 56 61 56 55 35 31 53 29 3 6

問8.【働く環境】豊明市がさらに便利になることに繋がると思う「まちの機能」を選択してください。（複数選択可）

回答
2.交通の便が
良い

3.魅力的な飲食
店や居酒屋が
ある

4.Wi-Fi環境が
整っている

5.人・モノ・文化
が行き交ってい
る

6.資格取得等
の学習環境が
整っている

7.起業、出店し
やすい仕組み
がある

8.シェアオフィス
がある

9.コワーキング
スペースがある

10.わからない 11.その他

回答数 113 89 48 66 40 46 11 22 2 4

問9.【飲食店】豊明市がさらに便利になり、利用頻度が増えることに繋がると思う「まちの機能」を選択してください。（複数選択可）

回答
2.ランチを提供
する店が多い

3.ディナーを提
供する店、居酒
屋が多い

4.おしゃれなカ
フェが多い

5.地元の食材を
使った店が多い

6.健康的な食材
を提供する店が
多い

7.テイクアウト
の店が多い

8.食べ歩きがで
きる

9.スーパー、飲
食店の店頭に
テラス席がある

10.ファースト
フード店が多い

11.わからない 12.その他

回答数 105 58 93 49 47 50 39 26 27 1 11

問10.【商店】豊明市がさらに便利になり、利用頻度が増えることに繋がると思う「まちの機能」を選択してください。（複数選択可）

回答
2.ここでしか買
えないものが多
い

3.一休みできる
ベンチや場所
がある

4.送迎サービス
や公共交通、駐
車場が整ってい
る

5.街灯や防犯カ
メラが整備され
ている

6.専門店ならで
はの相談がで
きる

7.歩行者天国な
どがあり歩きや
すい

8.宅配サービス
がある

9.ペットを店先
につなげる設備
がある

10.店員とコミュ
ニケーションが
とれる

11.わからない 12.その他

回答数 69 53 90 45 31 21 31 6 30 3 10
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【令和6年度豊明市eモニター】住みよいまちづくりに関するアンケート
2025年01月14日 ～ 2025年01月28日

00984

17

1.生活必需品が
身近に購入でき
る環境が整って
いる

81

1.運転免許証が
なくても暮らせ
る

118

1.阿野町
12

1.中京競馬場前
駅周辺

23

1.週5回以上

147

問1.世代を選択してください。

問2.職業を選択してください。

問3.住所を選択してください。

問5.”豊明市内の店舗・施設等”にはどのくらいの頻度で行きますか。

107

1.駐車場が利用
しやすい

87

1.モーニングを
提供する店が
多い

63

1.生活必需品が
身近に購入でき
る環境が整って
いる

1.20歳未満
0

1.会社員（公務
員・会社役員・
専門職含む）

61



問11.前後駅前や駅前広場などにあったら魅力的に思うものを選択してください。（複数選択可）

回答
2.自由に飲食が
できるスペース

3.休憩スペース
（ベンチ等）

4.段差がない歩
道（バリアフリー
化）

5.キッチンカー
などの店

6.オープンカ
フェ

7.街路樹や植
栽（低木や花）
など

8.広い歩道
9.雨天でも利用
できるイベント、
休憩スペース

10.芝生広場 11.水辺空間
12.ダンスなど発
表ができるス
テージ

13.こどもが遊べ
る遊具

14.運動ができ
る空間

15.照明 16.わからない 17.その他

回答数 57 47 33 39 61 25 19 56 23 7 10 52 17 24 1 11

問12.どのような目的（きっかけ）でにぎわいが生まれると魅力的だと思いますか。（複数選択可）

回答
2.イベントが多
い

3.趣味や楽しめ
る講座が多い

4.音楽活動が
盛んである

5.芸術活動が
盛んである

6.写真スポット
がある

7.わからない 8.その他

回答数 111 58 31 31 31 2 11

回答
2.さまざまな体
験施設

3.スポーツ施設
4.週末の歩行
者天国

5.飲食店 6.物販店 7.スーパー 8.わからない 9.その他

回答数 62 35 12 93 58 31 0 28

問14.豊明市という「都市・まち」について、ご意見があれば記入してください。

※ 問2.4.6.7.8.9.10.11.12.13のその他、問14の回答は別紙参照

1.ウォーキング・
ジョギングが楽
しめる場所

問13.豊明市には、まちの要素としてなにが不足していると感じますか。（複数選択可）

1.マルシェ（朝市
など）、フリー
マーケット

80

1.緑と親しむ

51

28



問 2.職業を選択してください。（その他 5 人） 
  シルバー人材センター会員 
  派遣社員 
  シルバーからの派遣仕事 
  派遣 
  フリーランス 
 
問 4.豊明市のどこに”にぎわい”のある風景が生まれるとまちに活気がついたと感じますか。

（複数選択可）（その他 12 人） 
  県道 57 号線沿線 
  ドンキ 
  沓掛町 
  文化会館 
  駐車スペースがある所なら特に問わない 
  商店街(三崎町あたりの閑散としている場所) 
  勅使池周辺 
  国道１号線沿いの仙人塚周辺 
  沓掛町の田・畑の地域 
  大脇とかインターチェンジ付近に工場誘致して若い人を住まわせる 
  スタバのある道沿い 
  県道 57 号線消防署辺り 
 
問 6.【子育て世帯の暮らし】豊明市がさらに便利になることに繋がると思う「まちの機能」

を選択してください。（複数選択可）（その他 13 人） 
  子供を対象にした公園がある、小児科病院が充実している 
  町が安全である。近所の人間関係も含めて 
  ロードサイド店舗が充実すると良い 
  大型ショピングモールがある 
  図書館の充実 
  沓掛町の端にもひまわりバスを走らせてほしい 
  道路端の雑草・ごみ・蓄積された汚泥処理及び花に癒される街並み、並びに公園での東

屋等の日よけ対策(夏暑くて親が付き添えられない) 
  妊娠中の人でもチョイソコが利用できるまたはタクシー補助がある 
  病児保育が必要、学校のレベルアップ 
  都会でもなく田舎でもなく丁度いい 

 

別紙 回答を原文のまま掲載 



  公共交通機関の充実 
  中高生も気軽に集まれる室内遊び場 出来れば無料 
  量販店やファストフード店など子連れが買い物や食事しやすい店があること 
 
問 7.【年配者の暮らし】豊明市がさらに便利になることに繋がると思う「まちの機能」を 

選択してください。（複数選択可）（その他 6 人） 
  未開通道路の早期開通及び全体的な道路整備 
  運動や健康づくりのイベントの開催 
  公募により登録された有識者の社会経験を中高生に語る教育の場 
  移動買い物カー 
  独居者の孤独回避、古い病院が多いので検査の信用性が低い 
  高齢者も含め施設、病院などへのアクセス手段の充実 
 
問 8.【働く環境】豊明市がさらに便利になることに繋がると思う「まちの機能」を選択して

ください。（複数選択可）（その他 4 人） 
  未開通道路の早期開通及び全体的な道路整備 
  魅力ある商業施設や優良企業を市内に誘致する。 
  名古屋市と豊田市に挟まれた豊明市はベットタウンに特化した日常生活環境の充実こ

そが望ましいと考える。 
  日本国⺠が働く場所がある 
 
問 9.【飲食店】豊明市がさらに便利になり、利用頻度が増えることに繋がると思う「まちの

機能」を選択してください。（複数選択可）（その他 11 人） 
  ミスタードーナツ 
  大型店舗が多い、夜遅くまで営業している店が多い 
  前後駅(急行が停まるため)から徒歩圏内の居酒屋やファーストフード店 
  駐車場 
  駐車しやすい駐車場のある店舗 
  パン屋さんが出来る 
  ドライブスルーができる。車を降りなくても買い物ができる 
  駅周辺に飲食店が少ないことから、人の流れが駅周辺以外やショッピングモール等に

流れている。駅周辺(数分で行ける)に飲食店があれば、仕事終わりに名古屋で食べて帰
るが、前後に戻って食べてから帰宅にできる。 

  ブロンコビリー、あさくま、びっくりドンキー、ハンバーグのさわやか等のハンバーグ
専門店 
 



  子連れでも行きやすいお店。子供が安全に遊べるお店 
  子どものためのメニュー、無い場合は大人料金からの小盛り割引、ジュース無料とかの

特典など子連れ向けサービスがあること。 
 
問 10.【商店】豊明市がさらに便利になり、利用頻度が増えることに繋がると思う「まちの

機能」を選択してください。（複数選択可）（その他 10 人） 
  安く買える 
  大型店舗が多い、夜遅くまで営業している店が多い 
  魅力ある商店が集まっているエリア 
  駐車しやすい駐車場のある店舗 
  市内で使える利率の良いクーポン券が購入できる 
  お店がきれい。シャッターが閉まってない 
  商店が点在しており、わざわざそのお店にいく機会が少ない。 
  商店が発展することはないと思うので補助金や助成金を支出する考えは差し控えてい

ただきたい。 
  綺麗で新しい 
  ９のペットを繋げるではなくて 鍵付きのケージがある方が少し安心(大型も入る) 
 
問 11.前後駅前や駅前広場などにあったら魅力的に思うものを選択してください。 

（複数選択可）（その他 11 人） 
  パルネスがさびれすぎているので、魅力的なショッピングセンターに変えて欲しい 
  夜遅くまで営業している大型商業施設 
  ファーストフード店 
  駐車しやすい駐車場 
  パルネスの充実、有松駅前の MAX バリューくらいにしてほしい 
  チョコザップ。ＵＦＪ銀行の後の空きスペースに欲しい。あとは駅に遅くまでやってい

る薬局。色々なものが買えるので。 
  パン屋 
  設問の目的不明。なぜ前後駅に特定する？ 
  トイレ 
  駐車場駐輪場 
  市⺠が無料になる駐車場 
 
問 12.どのような目的（きっかけ）でにぎわいが生まれると魅力的だと思いますか。 

（複数選択可）（その他 11 人） 
  大型商業施設やスポーツ施設など市外からも人が集まるような場所があること。 



  前後駅は急行停まるのにさびれている 
  にぎわい＝人の行き来だと思うので、とにかく人が気軽に集まれるものを作る。 
  イオンみたいな大きいショッピングモールがあると賑わうと思います。 
  観光スポットや集客(休日に行きたくなるようなところ)がある 
  売上日本１位だけでなく世界５位の豊明花き市場にあやかり、花にまつわるイベント

の継続で世界の注目を集める。 
  コストコの誘致 
  ショッピングモールやスーパーの数が増える 
  市内の交通拠点および名古屋等への交通拠点を中心に人が集める施設が欲しい。（現在

は、前後駅のみが交通拠点になっており、通勤者および藤田医大へ行く人のみ） 
  子供達が安全に遊べる場所がある 
  高齢者には交通の便が良いここ！子育て世代には駐車場たくさんあるここ！若者には

「映えがある」ここ！と絞った場所があると世代別で楽しめる所があると良いと思い
ます 

 
問 13.豊明市には、まちの要素としてなにが不足していると感じますか。（複数選択可） 

（その他 28 人） 
  ロピアやトライアルなどの激安スーパー 
  前後駅前＆周辺に夜経営してる飲食店があると良いな 
  巡回バス路線が少ない、終わりが早い 
  前後駅や競馬場駅は学生が多いので若者を対象にした施設。駅を単なる通過点にしな

い。 
  ホームセンター、イオンなどの商業施設 
  大型ショッピングモール 
  大型ショピングモール 
  子供用品（服やおもちゃなど）が買えるお店 
  大型ショッピングセンター（例えば刈谷イオンタウンや東郷ララポート） 
  せっかく桶狭間という観光施設をもっているのに活かしきれていない。古戦場を拠点

に歴史巡りなどができそう 
  集客が見込める商業施設とそこにつながる道路整備 
  人を引き付ける魅力。名古屋に近く名鉄本線が通り主要国道が 2 本もあるのに、なぜ

人口が増えないのか？知名度？移住政策？？ 
  三崎公園の駐車場 
  便利な、時間通りに来るバス 
  若い世代の意見を取り込む姿勢 
  大きな商業施設 



  目的地がない、そこへの動線がはっきりしていない。行きやすくなり、その途中に飲食
店や商店があれば利用すると思う 

  沓掛城址、二村山の切られ地蔵尊、境川の小判発見の由来など市内にまつわる観光スポ
ットの案内・紹介掲示板の増設 

  各業界の有名店が入った大型商業施設 
  こどもが埋める産婦人科、ドンキ以外の日用品販売店がドラッグストア頼りで他の市

に買い物に行く方が多い 
  前後駅の活性化、やる気がない 
  イオン、ららぽーとなどのショッピングモール 
  企業が少ない。名古屋市との交通網が名鉄のみ。（緑区徳重の様に地下鉄によって町が

活性化した。名鉄バスは運行ダイヤが減少するのみ） 
  イベントの数は多いかもだけど 各施設や各団体でそれぞれなな感じで小規模が多い 
  すべて 
  中高生が無料で勉強したり話したり集まれる室内の場所 
  交通利便性 
  複合施設までとは言いませんが、道の駅みたいなのがあると楽しいのにな。と思います。 
 
問 14.豊明市という「都市・まち」について、ご意見があれば記入してください。（78 人） 
  チョイソコの運行範囲や利用対象者を拡充してほしい。 
  もっと魅力的な飲食店、オトクな飲食店が増えると人が集まると思う。お得感のある

カフェ、スーパーなどがよいと思う。 
おしゃれな飲食店に関しては、スターバックスなどはみんなお得でなくてもお金を
気にせず購入すると思うので、おしゃれ、特別感は魅力だと思う。 

  豊明市⺠や他の住⺠が多く利用する前後駅周辺が貧弱、駅の改札を出てパルネスに
向かうバス乗り場前の店は閉まっているし、元 UFJ の入っていた場所も空いたまま、
パルネスの中も空き店舗が目立つし、入っている店舗も同じような洋服屋ばかりで
活気がないし魅力を感じない。店の配置がバラバラなのもマイナスポイント、パルネ
ス内の店舗を一新して話題性のある店舗を誘致してほしい 
他地域の人が前後駅にわざわざ降りたくなるように、若い人たちが集まるようなア
イディアが欲しい 
前後駅前に、コメダ、ミスタードーナツ、モスバーガーなどがあると若い人達も集ま
りやすいしバスを待つ人たちの利用もあると思う 
前後駅は豊明市の玄関口、顔なのでここから活性化してほしい 
開発が始まった間米付近にイオン系のスーパーがあるとうれしい 

  沓掛エリアの中途半端な市街化調整区域を廃止して大規模公園とかコミュニティゾ
ーンを開発する、など、思い切った事やらないと変わらないと思います。 



  図書館が古い上に狭く、駐車場も使いにくい。本館なのに書架が少なく、閉架図書が
多いため、自由に選びにくい。子どもの絵本も、小さな子が自分から選びたくなるよ
うな絵本の並べ方になっていない。図書館を充実させて欲しいです。 

  たくさんの人(藤田医科大の学生含む)が乗り降りする前後駅前があまりに貧弱でさ
みしい。パルネスは⺠間運営なので市としては何もできないと以前市⻑に言われた
が、館内の店もどんどん撤退し見るに耐えない。若い客を引き込む力のある店が、立
地的には恵まれている前後駅前に出店しないのは、それだけ豊明市に魅力がないか
らだろう。近隣市町が大型店を誘致してどんどん発展していくなか、取り残された豊
明市にこの先どんな未来があるのだろう。田畑をつぶして宅地を作りわずかな住⺠
を増やしても、住み続けたいたいと思わせる活気ある街でなければ、育った子供達は
市外へ出ていき高齢者のみが増える。 
外国籍の住⺠が増えていることでなんとか人口を維持していることもあり、今後外
国籍の人といかにうまく共生していけるかも大きな課題だと思う。個人的には(先入
観はよくないが)、外国籍の人があまりに増えると市外へ転出したくなる気持ちも正
直ある。 

  開拓される分譲土地が思っていたより高かった。 
  ⻄松屋、バースデー、あかほん、⾚ちゃんデパート⽔谷などの子どもに関する服屋さ

んの不足。 
コンビニにおむつ替えシートをつくってくれると助かる(豊明市初の取り組みとし
て、そーすると子育ての人が豊明市に住み付き、活性化につながると思う。 
子どもがいると、テイクアウト(店内購入)は負担になるので、ドライブスルーなどの
店舗をもっと増やしてほしい。 
子が寝ていると、乗せたり降ろしたり大変だし、＋商品を運ぶのも一苦労。車の中に
置いておく(子ども)のもよくないし、、。 
SNS の活用。 
シャッター街の活用。 

  カラットができ、イベントが開催されるなど、積極的によりよいまちづくりが行われ
ているように思います。 
今後も、活気があり、犯罪がなく、安心して暮らせるまちづくりを期待します。 

  お昼に利用できる飲食店が少なく（特に⻄川町付近）選択肢がない中で決めなくては
いけない。 
道路や鉄道など交通網の利点があるにも関わらず、「通過するだけ」の町になってい
る感がある。 
沓掛町荒井及び間米町敷田の住宅地開発でにぎわってくれるといいけどなぁ。 

  
  都市計画がバラバラで統一性がない。未開通道路をいつまで放っておくのか！ 



市⺠だけ対象ではなくまわりから人を呼び込める力のある町にしたい。 
地主の言う事ばかり聞いていては何も出来ない。代執行すべき。 
周りの市はどんどん変わっていくのに豊明だけ 30 年前と変わらない。 

  公共交通機関の不便さがある。また店舗もシャッターを、降ろしたままで、導線がな
い。緑区など、他市の方が利便性が高い 

  大府の健康都市計画は魅力的だと思う。刈谷や大府の大手部品メーカー勤務者など
の考え方が市政に反映されていて時世にあった障がい者や育児などの取り組みがさ
れている。豊明が推している LGBTQ はそれら近隣市と比較するとズレた感がある。
大型商業施設や大規模公園が、近隣市頼みになっていて、何をするにも市外に行かな
ければならないが、そのような施設が市内にないから静かなベッドタウンにもなっ
ていると思う。 

  大型施設や企業誘致でインパクトのある建物ができたら、その周辺から少しずつ変
わるような気がします 
刈谷オアシスからや旅行できた外国の人が寄ってみたい、興味のわくまちができた
ら嬉しいです 
ときめきポイント、パワースポットとかできたらテレビ放映してもらい、とよあけと
いう名前がわかってもらえるかも 

  名古屋市、刈谷市と隣合っており、働きに出るにも遊びにでかけるにも交通の便がよ
く、ほどよく田舎で、暮らすには申し分なく満足している。が、友人等に豊明に遊び
においでよ！と誘うほどの対象物が無い。 
寝食するため暮らすためのまちという意味ではすでに他に引けを取らないが、街と
いう意味では魅力が薄い。 
このアンケートでは、様々な世代が暮らすには、働く環境としては、飲食店では、な
どと視点の異なる問いがあったが、まちという意味でも街という意味でも魅力を高
めたいということでしょうか？ 
まちと街では目指す方向性が違ってくると思うが、30 年以上豊明に住み今後も住み
続けたい人間にとっては、地の利をいかして街として賑やかにしていっても、豊明の
自然なり歴史の軌跡なりは残しつつ魅力を高める方向で進んでもらいたいと思いま
す。 

  高齢者が着る、下着、洋服、靴などが買えるお店を作ってほしい出す。 
ドンキは若者向けで、困っています。 

  大型ショッピングモールや大企業、大学などの誘致を積極的にして頂きたいです。 
今のままだと東郷、安城など周辺市町村のほうが魅力的に感じてしまいます。 

  
  公園や施設の充実 

雨でも遊べる 



駐車場がある 
イベント等があり活気がある 
テイクアウトがある 
など 

  福祉サービスの充実を期待します 
  観光資源が少ないので、近くにないキッザニアのような体験型娯楽施設を市内に誘

致して雇用と集客を目指してはどうでしょうか。 
大規模災害時の避難施設としても利用できるようにするといいと思います。 

  高齢者や身体が不自由な方の移動手段が少々不便に感じます。「チョイソコ」や「市
内巡回バス」がありますが、気軽に使えると思えません。タクシーを市の補助で安価
に利用できれば便利に感じます。 
駅から伸びる道路が暗く感じます。沿線住⺠に街路灯が明るいと眩しく迷惑かもし
れません。LED 照明は光が拡がらず直線的な光なので⽔銀灯やナトリュウム灯と比
べて眩しいかと思います。性能の良い照明器具も開発されていると思いますので、是
非とも主要な道路は明るくしていただきたい。街が明るい住む方々も気持ち明るく
感じると考えます。 

  交通網など恵まれている土地にあるのに昔からうまく生かせてない印象しかありま
せん。 
現に私自身、豊明で生まれ育っていますが仕事や食事、買い物などは全て名古屋市内
（中心エリア）で行っています。 
市⺠の声を拾い上げるのも大事ですが、その声に⽿を傾けて短・中期目標を成し遂げ
るだけでなく、 
大きな都市計画として時間がかかっても良いので良い街にしていってください。 
市政のことなので人員が流動的であったりもあり、同じイメージを⻑期で共有して
行くのは難しいかと思いますが、思いきって欲しいなと思います。 

  前後駅のパルネスが古いから何とかして欲しい。花の街にしては花のイベントが少
ない。 

  豊明市内で子どもの服やおもちゃが買えるお店を知らず、大府市や緑区まで買いに
行かなければならないのが面倒。もし市内にもそういうお店があるなら、リーフレッ
トやインターネット上にお店リストがあると分かりやすいと思う。 

  20 時以降も買い物できる場所が少ない。 
名鉄前後駅に新しい駅直結商業施設があるいいなと思います。 

  あまり特徴の無い都市だが、桶狭間の戦い関連の史跡と藤田医科大病院は、誇れる所
だと思う。こうした特徴をもっと活かした市政を運営してもらえると嬉しい。 

  沓掛町の方も開発を進め、「チョイソコバス」ではなく、「ひまわりバス」が走るよう
になると住みやすい。 



  高速道路や 23 号、1 号線沿いであり、車で来やすい市だと思うので、もっと人が集
まるようなショッピングモールなど作って欲しい。 
豊明市内で必要なものを全て揃えるのが難しいので、買えるところが出来ると嬉し
い。 

  前後駅周辺に人を集客できる大型商業施設がない 
イベントなど子供たちが遊びなどで気軽に利用できる場所 

  良いものは色々持ってるので、ぜひ活かせる施策を考えてもらえればと思います。丸
投げではなくて、地域がやる気になれるようなきっかけが必要な気がする。 

  子育てのしやすい街づくりを期待。現状では周辺自治体に比べ補助、公共交通機関、
道路整備(特に歩道をベビーカーで通行する場合、とても不便、あるいは通行困難な
箇所がみられる)が劣後していると強く感じる。 

  豊明市に友達が遊びに来て、連れていきたいところがないのがさみしい。 
  豊明にみんなが行きたくなるカフェや飲食店が少ない。公園やサッカー・陸上ができ

る競技場もない。文化会館はあるが、周りに何かあるわけでなくさみしい場所であ
る。豊明まつりも縮小化された気がするし、もう少し盛り上がる市にはならないだろ
か。 

  とにかく、場所は抜群なのに人口がちっとも増えない。自分が小学生の頃から大きな
代わり映えがしない。鳴り物入り？で開業したＪＡファームもその後の勢いはあま
り感じない。なぜ今回誘致するのが「オークワ」なのだろうか？中途半端感が正直否
めない気がする。コストコぐらい誘致する勇気はなかったのであろうか？空き家の
有効活用、移住政策の拡充、中京競馬場や藤田医科大、ホシザキ電機やメイキコウ、
寿がきやなどの名だたる企業に協力してもらい、地元商店とのバランスを図ったふ
るさと納税事業等、もっともっと「豊明」をＰＲするべきではないのであろうか？少
し前に大府市の土地代が上がっているとの報道があったが、今までどちらかという
と「地味」なイメージだった街の逆襲が始まったのかなと感じた。 

  暗い場所が多い 
  駅近にパン屋を誘致してほしい。 

安城市で企業のマンホールをみました。珍しいマンホールとかあると見に来る人も
いるかも。 
歩道が少ない。 
珍しい遊具のある駐車場付きの公園があるとよい。公園がつまらない。 
子供が自転車の練習をしようとしたら、できる場所がなくて困った。公園では自転車
禁止と言われた。道路は危ないし。  

  にぎわいとは別の話になりますが、最近身内が亡くなり、火葬場が市内にあったらよ
かったのにな…と痛感しました。 

  魅力的な豊明市外から人が訪れてくれるようなイベントや催し物がもっとあればい



いのになと思います。 
  シャッターが閉まっているところが多い。つまり、店をやりたいと思う人がいない、

ということ。 
また、豊明市の魅力を伝えてくれる媒体がない。小さな市なので、もっと市としての
一体感があればと思う。中京競馬場、藤田医科大学、けやき通りなどをつないで人を
うまく呼び込んで欲しい。今はただの通り道になっている 

  もっと子育てしたくなるような街。例えば、制度面での拡充や交通公園のような手軽
に遊べる場所が欲しい。現状では豊明市で子供を連れて遊びに行こうと思う場所は
ない。このままでは周囲の自治体に流れていくことは間違いなし。 

  活気あるまちづくりに向けた土地活用の政策があまりにも無策。 
もっと将来を考えて税金を活用するべき 

  大金星のまち 豊明 と書かれた看板を見たことがあるが、どのあたりが大金星何
だろうかといつも疑問に思う。 
住みやすいとは思うが、特に特徴もない町だなと思う。 

  電車の利用で前後駅をよく使うのですが、駅前に昼夜問わず利用しやすい飲食店が
ほとんど無いのが勿体無いと感じています 
駅前に活気がある街になると嬉しいです 

  県内の人にも、イマイチ、場所も知られていないし、尾張との認識もない。 
地味な街。 
せっかく、便利のよい住みやすい街だと思うので、もっとテレビなどのマスコミなど
利用して、メジャーな街になるといいなぁと思います。 

  ドラッグストアやスーパーは多く生活しやすいが、休日や特別な楽しみには何も繋
がらない。 

  大手ショッピングモール、大きなスポーツ施設などがあれば、賑わうと思うが、 
このままでも暮らしていくには困らないし、今のままでも良い。 

  豊明市の都市概念について 
 都市と繋がる駅（前後駅）付近は都市イメージが有って良いか他は必要ない 
豊明市のまちの概念について 
 豊明市はまちで有り概念を大切にしたい 
 豊明市はまち作りで整備したい場所（公園・買い物・飲食・地産） 
都会から見た豊明市について 
 税金が安くて憩いの公園など奇麗で良いなーと言われたい  

  子どもが遊べるような室内施設増えるといい。 
  前後駅前の寂しいこと、 

特に南側は駐車場しか無い。急行が止まると言うのに寂し過ぎる。大きな商業施設を
誘致して欲しい。 



  1,暗い夜道を防ぐために街灯を増やして欲しい 
2,公園周辺にパーキングスペースが無い 

  方向性がわからない。住みやすい(育児、教育、福祉)が充実なのか、人、金の流れを
良くしたいのか。 
飲食、商店、食べ歩きなどの質問がありましたが、名鉄を高架にして、高架下に飲食
店があり、食べ歩きができるとか、土日は観光スポットに行きやすいよう、日中もバ
スが動いているとか、大きく変化させて、人の流れを良くして魅力のある街になるこ
とを望みます。 

  駅が栄えていないのでもったいないと思います。周辺にもっとお店や飲食店があっ
たらいいのにと思うことが多いです。あまりないので緑区や刈谷市などに行くこと
が多いです。 

  １ 小学校区中学校区の学区割り町内と一部行政区での不一致による弊害。 
 (1) 避難場所は町内会毎に指定されているが、一部行政区は町内会により避難場
所が分かれているため統一した自主防災訓練及び情報伝達訓練ができない。 
 (2) 行政区中心の子供会活動で、学区が割れることでコミュニケーションが図り
づらく統一した自治活動の弊害になっている。 
２ 全国区のニュースになれるほどのイベント創出 
 (1) 勅使台グランドでの全国キッチンカー集合イベント 
 (2) カラット、中央公園等の市内施設での全国大道芸人大集合イベント 
 (3) スガキヤのスーちゃん、フジパンのネオバタくん、ホシザキのペンギンくん
をコラボした祭りイベント 
３ 市内公園スタンプラリー 
  市内の公園に独自のスタンプを設置して、お遍路のように全公園を徒歩により
制覇する文化を形成し高齢者の健康保持に役立たせる。 

  目指しているものが分からない。 
市⻑は高齢者に寄り添う様な事を言っているが実際にはどうか？ 
このアンケートが実行に繋がることを期待します。  以上 

  沓掛町には商業施設が少なかったが、JA グリーンセンターとパン屋・カフェができ
て以前よりも便利かつおしゃれになった。このような店が増えるとさらに暮らしや
すく、かつ他所から親戚や友人を呼びやすい活気あるまちになると思う。 

  
  私は大学生で名古屋の大学に通っていますが「豊明市？どこそれ、豊橋とか豊川とか

豊田とか方面のめっちゃ遠いとこでしょ！」と言われるのがとても悔しくてたまり
ません。ゼミで自分の街を紹介してと言われた時にも⻄尾の子は抹茶、⽝山は⽝山
城、豊田はトヨタ...となる中で豊明は自慢できるものがありませんでした。強いて言
うならで藤田医科大学と外国人を誘致していると言ったら「川口市みたいにならな



いといいね」と言われました。悔しいですが我々若者が意識を変えて街を変えていか
なければならないと思いました。 
外国人に住んでもらう街ではなく日本国⺠が安心して安全に過ごせる街にしていた
だきたいです。差別ではありません。外国人を排除しろと言っているわけではありま
せん。日本に住んでいる日本人より外国人が優遇されているのは些か不思議に思い
ます。 
豊明市がもっと住みやすい街で広く知られますように。 

  豊明市で暮らして２０年になりますが、暮らすにはとてもいい環境だと思います。緑
が多く落ち着いた環境であると感じます。 
遊びに行くとなると他市町村になります。豊明市は交通アクセスは良いと感じます
が、週末家族ででかける大きな公園（遊具が充実し、お弁当を持って⻑い時間滞在で
きるような公園）がない。また、衣服・食料品・日用品・玩具等全て揃うショッピン
グモールが無く、いろいろ購入したいものがある時は他市町村に行きます。 

  大型ショッピングモールが来たら来たで交通状況が悪くなる問題点もあり、今みた
いに外に買い物に行くのもいいのかもしれないが、市にお金が落ちる場所が少ない
のは問題に感じている。 
家から徒歩で行く公園はあるが、大型遊具などの魅力溢れる公園が豊明にはなく、大
高緑地公園やみどり公園などになる。駐車場がある公園に楽しめる遊具を増やして
ほしい。 

  急行で名駅まで約２０分と言う好立地にも関わらず非常に印象が薄い。 
近隣都市(大府、刈谷、緑区、東郷)が魅力的なためやる気がないのかという印象。 
もっと前後駅周辺の町おこしを企業とも連携して行うべき。 
インター出口からも近いためコストコなどを誘致するのはどうか。 

  ・妊婦の方の困りごととして、豊明市には、産婦人科がないとう話をよく⽿にする。 
・イオン、ららぽーとなどの大型商業施設がなく、真夏や真冬など、子供を遊ばせる
場所に困る。 
・大原公園が、広い割に遊具が少ない。もったいない。 
・前後駅周辺は、昔、名古屋のベッドタウンとして育ってきた街と聞いたことがあ
る。発展が早かったせいか、いまは街の発展に遅れを感じる。 

  

  刈谷市や大府市の様な住みたい、行きたいと思える様な政策、職場、学校などがない
と思う。 
詳しく調べているわけではないが、刈谷には中高一貫の進学校ができたり、大府には
国際的な保育園などがあるし、子供に対する手当や育休退園への対応など差がつく
部分が多い。またその資金を得る為の企業がたくさんいる。 



豊明市も立地は悪くないはず。 
  刈谷市総合公園のような球技場のある公園施設があるとイベントもできるし活気づ

くのでは。 
  ショッピングモールが豊明市にはないのでつくって欲しい。また、お年寄りが多いの

で、たくさんの空き地を活かして新しい家をたてて若い世代を増やしてほしい。 
  大型ショッピングモールの誘致も検討いただきたいです。 
  ・地下鉄の延⻑を再度検討して欲し 

・名鉄へ地下鉄延⻑等に対する協力要請（名鉄電車は急行等が前後駅に止まるが、名
鉄バスの待ち合わせが平均２０分以上ある） 
・道路の歩道の設置（皿池付近の道路に歩道がない。歩道幅が狭く傘をさす人と人が
すれ違い出来まい） 
・外国人移住者の交通ルールの徹底（図書館付近は特に自転車による並列運転・右側
運転・信号無視・無理な道路横断等)  
・名古屋市の『老人パス』と同じ様な、高齢者に対する優遇。高齢者人口が増えてい
る現状で、運転免許証の返納後の交通 
 手段に対する対応がほとんどない  

  誠実はあっても面白みは少ないかも？ 
イベントの宣伝も少なくて 
そんな事してるんだ？が多いと思う 

  周辺の市に比べて市⺠への還元が少なく感じる 
特にコロナ禍では強く感じました 

  前後駅前も店舗が少なく、早く移動したくなる。 
  大型のショッピングモールがない。イオンなどに出店して欲しい。 
  生まれた街であり、豊明は大好きです。交通の便は良くないが、私にとっては住みや

すい街です。ただ、洋服など買うところが少ないく、近くに大型スーパーや娯楽施設
があったら便利だと思う 

  魅力的であった店舗（コメダ珈琲店、サイゼリアなど）が無くなってしまい残念です。 
コンビニやドラッグストアが必要以上に多く飽和状態なのがとても気になり、不快
感さえ感じます。 
気軽に利用できる色々なファーストフード店や大手のホームセンターなどが豊明市
内にあれば良いなと思います。 

  全体的には静かで住みやすい街＝活気がないという印象です。子どもたち又は子育
て世代が活気ある生活を送るための施設を充実させていただきたい。また、免許返納
された方々の為にも、交通インフラを充実させていただきたい。以上です。 

  イベント、町づくり会議等の、内容に独自性がないと感じられる。 
  とにかく防犯（特に子供の安全）に力を入れて欲しい 



  豊明駅前が 10 年前とほとんど変わらず、賑わいが無く寂しい感じです。 
通勤通学の前後に立ち寄れるカフェや小さな書店、昼間にもお年寄りや子連れ 誰
でも気軽に立ち寄れる店やスペースがあると良いと思います。 

  市役所前の 57 号線の瀬⼾方面が道沿いに何もなく寂しい 
もっと企業や量販店を誘致してほしい 
沓掛町にバスが来なくなる→自転車利用する→道がかなり狭いのに雑草も生い茂
り、すれ違えなく大変危険 

  先日、息子の二十歳の会に出席させていただきました。 
市⻑さんがあんなに若くて熱のある方だと初めて知りました。 
もっと市⻑さんをアピールして、盛り上げていけば「凪のまち」では無くなるので
は？と思いました。 

  名古屋市内に比べバスが不便です。徳重駅まで行けるバスがあると便利だと思いま
す。 

 


